



IMAGINA_

**VIH Y
DESIGUALDADES**

Los avances en la atención a personas con VIH son reales, sin embargo, no dejan de ser insuficientes; aún quedan objetivos pendientes.



- Dos tercios de los nuevos casos de VIH a nivel mundial en 2022 fueron diagnosticados en África subsahariana.
- En regiones de Asia y el Pacífico, el número de nuevas infecciones por VIH está aumentando de forma alarmante en algunos países.



Los avances en el tratamiento son especialmente lentos en Europa oriental y Asia central, así como en Medio Oriente y África del Norte, donde solo alrededor de la mitad de las más de 2 millones de personas que vivían con el VIH recibían terapia antirretroviral en 2022.



Estas tendencias se deben principalmente a la falta de servicios de prevención para personas de poblaciones marginadas y clave, desabastecimiento de tratamientos, pero también a las barreras que imponen las leyes punitivas, la violencia, el estigma social y la discriminación.

Algunas de esas barreras son:



- Penalización de algún aspecto del trabajo sexual (ocurre en 168 estados).
- Penalización de las relaciones entre personas del mismo sexo (ocurre en 67 países).
- Penalización de las personas trans* (ocurre en 20 países).
- 143 países penalizan o persiguen de algún otro modo la exposición, la no revelación o la transmisión del VIH.



Si destacamos que personas que habitan en regiones pobres, hombres que tienen sexo con hombres, mujeres trans* y personas que ejercen prostitución son los perfiles con mayor prevalencia de VIH...

Se demuestra que la persecución social y el desigual trato suponen estrategias que impiden la consecución de los objetivos marcados por ONUSIDA para 2030, suponiendo un retroceso en la lucha contra la pandemia del VIH.



REFERENCIA:

ONUSIDA (2023). El camino que pone fin al sida. Actualización mundial sobre el sida 2023

